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Programma Amministrativo 2024-2029 della lista 

“IMPEGNO COMUNE” 

 
 
 

La lista “Impegno Comune” lavorerà per attuare e sviluppare nel prossimo 
quinquennio amministrativo, in caso di elezione, il seguente programma, che 
dovrà essere prima di tutto oggetto di confronto con i nostri concittadini di 
Tuoro. 
Si ritiene infatti che l’ascolto, la partecipazione e la trasparenza, siano i 
presupposti indispensabili per attivare un processo che caratterizzi la nostra 
Amministrazione aperta ad un impegno sociale collettivo. 
Per un Comune aperto e sensibile al rapporto con i cittadini fondato sulla 
partecipazione, sulla trasparenza e sulla condivisione delle scelte il candidato 
sindaco Valentino Mori ed i componenti della sua lista si impegnano perciò a 
sviluppare il seguente programma amministrativo. 

 

 

 

Attività istituzionale – Consiglio Comunale, Commissioni, Comitati di 

frazione, Partecipazione 

 

● Il Consiglio Comunale dovrà tornare ad essere il vero organo di 
programmazione e di indirizzo politico principale dell’attività amministrativa. 
Assicurerà un confronto dialettico e propositivo tra tutte le sue componenti, 
sia di maggioranza che di minoranza. 

● Le scelte politiche, messe in atto dalla Giunta Comunale, saranno il frutto di 
un sano dibattito consiliare. Siamo convinti che solo dal confronto delle idee 
nascono le scelte migliori finalizzate al raggiungimento degli interessi della 
comunità toreggiana. Il diritto di iniziativa di tutti i Consiglieri Comunali verrà 
garantito su ogni questione sottoposta alla deliberazione del Consiglio 
Comunale. L’obiettivo è quello di costruire una politica amministrativa   
nuova, che non sia gestione del consenso, ma che metta a tema le priorità 
del nostro paese. 

● Intendiamo suscitare interesse per la comunità e stimolare il desiderio di 
partecipazione anche con Consigli Comunali “aperti” su temi fondamentali 
della vita amministrativa. 
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● Vogliamo contribuire a formare cittadini che siano portavoce degli interessi 
comuni collettivi. Siamo convinti che “a cittadini più consapevoli 
corrisponderanno politici più affidabili”. 

● Il funzionamento delle Commissioni consultive permanenti sarà pienamente 
assicurato e rivalutato. Dovranno intervenire nel procedimento di formazione 
dell’atto amministrativo anche presentando al Consiglio Comunale relazioni e 
proposte di deliberazione. 

● L’ascolto e il dialogo costante con i cittadini sarà nostra priorità, perciò saranno 
garantiti da Sindaco ed Assessori orari di ricevimento per qualsiasi istanza da 
parte del cittadino. 

● Ci impegniamo altresì a ricostituire immediatamente i comitati di frazione.  
 

 

Opere pubbliche 

 

● Scuola secondaria di primo grado (scuola media). Per questa vorremo 
realizzare un’operazione di risanamento di tutto l’edificio (la palestra in 
particolare si trova in condizioni di totale inagibilità) ed efficientamento 
energetico. 

● Parco il Sodo: restituire la casina del parco all’uso pubblico, dovranno quindi 

essere effettuati gli interventi necessari alla sua messa a norma. 

Riqualificazione area anfiteatro con relativa messa in sicurezza, messa a norma 

dell’oramai annosa situazione del palco, creazione di bagno pubblico, 

tensostruttura o copertura similare su piazzetta antistante la cucina per 

garantirne l’uso tutto l’anno. 

● Interventi di riqualificazione su alcuni edifici comunali, che potranno essere 

associati a efficientamento energetico. In primis il Teatro, ma anche gli edifici 

di proprietà comunale a Borghetto e Vernazzano.  

● Punta Macerone: riqualificazione di tutta l'area naturalistica ormai in stato di 

abbandono e creazione di un collegamento ciclopedonale da area Punta 

Navaccia per rendere l’area più fruibile al turista e non solo. 

● Riqualificazione di tutte le aree verdi del capoluogo e delle frazioni con priorità 

a quelle lasciate in totale stato di abbandono e degrado.  

● Impegno per ampliamento utenze pubbliche su aree disagiate al momento non 

raggiunte da servizi primari di carattere pubblico (vedi località Sanguineto). 
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● Messa in sicurezza e creazione strutture coperte in prossimità delle fermate 

autobus su strade comunali e provinciali (tramite collaborazione con ente 

preposto). 

● Vogliamo riprendere un vecchio obiettivo, difficile da raggiungere, ma a cui non 

vogliamo rinunciare: la realizzazione presso il lago di una struttura dedicata ai 

nostri eventi.  Inoltre prevedere un sistema/rete di utenze nell’area lago che 

possa garantire i necessari approvvigionamenti in caso di eventi o 

manifestazioni. 

● Riqualificazione e valorizzazione dell’area della stazione ferroviaria con 
coinvolgimento degli enti cointeressati. Ecco alcune idee che vorremmo 
proporre per l'area della nostra stazione: 

 

� Trattativa con gli enti preposti per migliorare i collegamenti locali 
ferroviari e degli Autobus, incrementando il numero di fermate e gli 
orari più estesi, inclusa la possibilità di acquistare biglietti e  
abbonamenti.  

� Collegamento diretto all’area del lido con un passaggio, un ponte sulla 
ferrovia per esempio o strutture funzionali al passaggio pedonale 
all’area lacustre. 

� Creazione di un parcheggio riqualificato per pullman in arrivo e relativa 
sosta e raccolta gruppi. 

� Creare uno spazio multifunzionale: trasformare l'area circostante la 
stazione in uno spazio che possa ospitare eventi o attività culturali.  

� Prevedere una riqualificazione del verde, dell’illuminazione e 
dell’arredo urbano. 

 

● In tema di tradizioni e di nostra storia sarà per noi importante la realizzazione 
di un parco presso la Croce e di riqualificare tutta la stupenda area del 
Castelluccio. 

● Un problema molto importante e non più rimandabile che spesso viene 
considerato solo quando si avvicinano le elezioni è il rifacimento degli asfalti. 
Alcune delle nostre strade infatti versano in condizioni davvero pessime. Gli 
elevati costi di tali manutenzioni sono però da sempre un problema per le 
amministrazioni. Riteniamo perciò importante impostare un programma 

asfalti a medio/lungo termine per gli asfalti del nostro paese, capoluogo e 
frazioni tutte, che deve essere studiato e condiviso da tutta l'amministrazione 
e gli uffici.  

● Un tema importante sul quale è fondamentale lavorare è la situazione dei 
cimiteri, sia del capoluogo che delle frazioni. Riteniamo necessario organizzare 
e programmare il futuro di questi importanti luoghi a cui affidiamo i nostri cari 
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e che sono troppo spesso trascurati. Per questo Impegno Comune propone un 
censimento che possa mettere in ordine la situazione dei vecchi loculi al fine di 
poter organizzare gli spazi in modo efficiente e semplificare le manutenzioni 
future. Allo stesso tempo riteniamo immediatamente necessari lavori di 
manutenzione ordinaria e straordinaria per garantire un buon servizio alla 
comunità e ridare dignità a questi importanti luoghi. 

● Riqualificazione e successiva messa in uso locali sottostanti al parcheggio 

Poste. 
 

Urbanistica 

 

● Due gli sviluppi principali in quest’area: studio del Piano Particolareggiato per 

Isola Maggiore e del Piano Particolareggiato per Punta Navaccia oltre alla 
stesura di nuovo regolamento edilizio, a supporto del piano regolatore, e che 
normi a livello comunale le modalità costruttive di edificazione. 

● Ci impegneremo a velocizzare i processi relativi ai procedimenti SUAPE e tutte 
le altre pratiche e istanze di competenza dell’ufficio tecnico. 

● Sarà nostra priorità anche avviare procedure di digitalizzazione degli archivi 
comunali.  
 

 

In caso di elezione le deleghe per lavori pubblici e urbanistica saranno affidate ad un 
assessore esterno qualificato. 
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Sviluppo economico e innovazione 

 

● Due elementi risultano critici, secondo noi, per lo sviluppo turistico ed 
economico del nostro paese: la presenza di una banca funzionante, e le 
fermate dei treni nella nostra stazione ferroviaria. E’ chiaro che su questi temi 
l’amministrazione non ha potere di intervento diretto, però noi cercheremo di 
insistere costantemente ed incisivamente con gli organi preposti. 

● Un argomento che ci sta a cuore e che da tempo come gruppo stiamo seguendo 
attivamente, partecipando ad appositi incontri su comuni limitrofi o altre 
realtà, sono le cosiddette Comunità Energetiche Rinnovabili (CER). Le 
comunità energetiche sono gruppi di soggetti (cittadini, piccole e medie 
imprese, associazioni, enti locali ecc.) che scelgono di unirsi per autoprodurre 
energia elettrica da fonti rinnovabili, allo scopo di fornire benefici ambientali, 
economici e sociali ai membri della comunità. I vantaggi per la comunità sono 
molteplici: riduzione dei consumi da rete tradizionale, minori costi dell’energia 
e nuove opportunità economiche per il territorio. Gli Enti Locali possono essere 
membri attivi di una comunità energetica mettendo a disposizione impianti o 
superfici, ma anche senza entrare direttamente, possono essere soggetti attivi 
nel supportare i propri cittadini nelle fasi principali della conoscenza, creazione 
e gestione della comunità. 

● Nonostante la vocazione turistica del nostro comune spesso siamo costretti a 
rinunciare ad una parte dell'indotto turistico a causa della scarsa disponibilità 
di strutture ricettive. La nostra proposta è quella di sponsorizzare un progetto 
che riteniamo interessante e che spesso viene utilizzato in paesi simili al nostro, 
l'albergo diffuso. Si tratta di una struttura ricettiva turistica, caratterizzata dalla 
dislocazione di stanze o appartamenti in più edifici distribuiti in un territorio 
delimitato, di solito di un piccolo centro urbano, coordinati da un ufficio 
centrale che gestisce le operazioni di prenotazione e i servizi comuni. 
Soprattutto nel centro del paese c'è una buona quantità di appartamenti o 
abitazioni sfitte o semi abbandonate e questo servizio potrebbe dare uno 
slancio nella direzione opposta. L'amministrazione non può chiaramente essere 
titolare di tale struttura ma può svilupparne le basi organizzative, finanziarle ed 
incentivare la partecipazione dei privati alla struttura anche attraverso sgravi 
ed altre iniziative. 
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Ambiente e gestione del territorio 

 

● Manutenzioni pianificate sull'intero territorio: maggiori investimenti sulle 

manutenzioni ordinarie e straordinarie con personale dedicato 

specificatamente alla cura del territorio attraverso programmi che coprano 

l'intero anno. 

● Il Comune di Tuoro era uno tra i primi tre comuni dell’Umbria per percentuale 

di differenziata nei primi anni in cui iniziò la raccolta differenziata. Oggi 

purtroppo i dati che arrivano dalla statistica annuale TSA ci vedono all’ultimo 

posto nel distretto del Trasimeno con una percentuale nell'ultimo trimestre del 

56.6% e tra gli ultimi nell’intera regione Umbria. E’ dovere dell’amministrazione 

indirizzare i cittadini e incentivarli a realizzare una raccolta differenziata che 

superi almeno il 70% con un’adeguata informazione, con il supporto, la 

presenza e anche attivando processi pilota che in altri comuni limitrofi stanno 

portando a grandi risultati. Il nostro impegno per i prossimi cinque anni è quello 

di promuovere e incentivare questa pratica con tutti gli strumenti a nostra 

disposizione per raggiungere il grande obiettivo meritocratico della tariffa 

puntuale che offrirebbe notevoli vantaggi ai cittadini e all’ambiente. 

● Un progetto a cui crediamo è quello delle filiere virtuose, un processo che si 
applica su tutte le materie di scarto giornaliere rigenerative non considerandole 
rifiuti ma risorse con la vendita ad aziende primarie di produzione e a start-up 
autorizzate per il loro riciclo diretto a filiera corta. 

● Installazione di Isole ecologiche sia nel centro storico che nelle frazioni. È 
nostra intenzione creare in tutto il territorio comunale dei centri di raccolta per 
tutti quelli che sono rifiuti recuperabili.  

● Promuovere a livello comunale e comprensoriale iniziative rivolte al riutilizzo di 
prodotti elettrici, elettronici e di altra natura come già da noi fatto in questi 
mesi con il supporto dell’associazione “Repair Caffe”. 

● Azioni di controllo e gestione della fauna su tutto il territorio con priorità su 
Isola Maggiore e centro storico.   
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Attività produttive 

 

● Va riattivato il dialogo con le attività produttive presenti nel nostro territorio.  
● Riteniamo che la rivitalizzazione del centro storico e delle relative attività 

commerciali presenti dipenda fortemente dal numero di residenti nell’area. 
Sarà perciò valutata la possibilità di offrire agevolazioni IMU al fine di favorire 
nuovi insediamenti. Contemporaneamente si provvederà all’emissioni di bandi 

a sostegno di nuove attività commerciali.  
● Mercato: rivalutazione dell'area del mercato settimanale e misure a sostegno 

della sua crescita. 

● Cosi come da piano asfalti sarà prioritaria l’asfaltatura di tutta la rete viaria  

della zona industriale, ormai totalmente compromessa. 

● Sarà valutata l’installazione di compattatori PET, che distribuiranno, a chi li 

utilizza dei buoni da poter spendere negli esercizi convenzionati. Tali buoni 

saranno finanziati con il ricavato della vendita del PET raccolta. 
 

Sanità e sport 

 

● Anche se di non semplice attuazione, cercheremo di riattivare un servizio 

poliambulatoriale presso i locali del Centro Petri. 
● Continueremo, in linea con le amministrazioni precedenti, a perseguire 

l’insediamento della residenza protetta per anziani e centro diurno per 

demenze, convinti del suo impatto positivo non solo nell’assistenza, ma anche 
sulle opportunità di impego che essa potrà offrire.  

● Vogliamo rivedere le modalità di affidamento in gestione dei nostri impianti 

sportivi al fine di migliorarne la fruibilità e la manutenzione.  
● Incentivare al massimo l’offerta sportiva attraverso il dialogo e la piena 

collaborazione con le rispettive associazioni. 
 

Cultura, teatro, associazioni, gemellaggi  

 

● Garantire qualità e stabilità alla nostra stagione teatrale, rafforzando la 
collaborazione con la Pro-Loco di Tuoro e con il Teatro Stabile dell’Umbria. 

● Vogliamo riportare a livello istituzionale la gestione dei gemellaggi, senza 
declassare il contributo che viene dato dal Club, ma prevedendo un maggiore 
coinvolgimento diretto dell’amministrazione. 

● Le nostre associazioni vanno sostenute, possibilmente non attraverso 
interventi spot, ma con appositi bandi che sostengano i progetti da queste 
realizzati. 
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● Valutazione su investimenti per estrazione reperti presenti sul fondale del lago 
così come localizzato e censito alcuni anni fa dal Consiglio Nazionale delle 
Ricerche (CNR), in modo tale da poter allargare la nostra offerta turistica e 
promuovere il territorio. La presenza di reperti o materiale archeologico da 
poter offrire al turista potrà essere una condizione importante per 
l'ampliamento dell'area museale. 

● Palazzo del Capra: Avviare un dialogo con Università degli Studi di Perugia, 
proprietaria dell’immobile, in modo tale da garantire una serie di aperture 
annuali che possano ampliare la nostra offerta turistica e rendere cosi fruibile 
una delle più belle ed interessanti strutture del nostro territorio. 
Parallelamente aprire un dialogo anche per la fruibilità di altri luoghi di 
interesse del nostro territorio (vedi Montegualandro e Antica Dogana). 

● Riteniamo importante farsi promotori di iniziative culturali, artistiche, grafiche, 
ecc. che possano qualificare e caratterizzare il nostro territorio anche in chiave 
moderna ed innovativa.  

● Riattivare o proporre nuovi itinerari turistici che possano rimettere in relazioni 
Tuoro con altri siti storici e culturali ed uscire da un’isolamento dannoso e 
ingiustificato. 
 

Famiglie, mondo giovanile, anziani, disabili 

 

Potenzieremo quello che in maniera silenziosa ha sempre contraddistinto la 
piccola realtà di Tuoro, ovvero l’attenzione ai nuclei familiari in difficoltà, sia essa 
transitoria che strutturata. 
 
Con ciò si intende abbracciare un concetto molto ampio che va dai nuclei giovani, 
sempre più a rischio di disgregazione, alle famiglie a cui improvvisamente viene a 
mancare il lavoro, ai nuclei monofamiliari spesso costituiti da persone anziane a 
rischio di isolamento, a disabili favorendo l’accessibilità a tutte le strutture. 
Continua sarà l’attenzione a tutti i finanziamenti volti ad alleviare questo genere 
di difficoltà qualunque sia la fonte di provenienza, statale, regionale o di altri Enti. 
Sarà garantita una partecipazione attiva a tutti i tavoli politici e tecnici in cui 
verranno discusse e programmate le politiche sociali di Zona all’interno 
dell’Unione dei Comuni cercando, attraverso tali opportunità, di individuare e 
contrastare in maniera anche associata le nuove problematiche emergenti oltre a 
potenziare lo stretto rapporto di collaborazione già esistente, con i servizi della 
ASL, al fine di permettere una sempre maggiore integrazione socio-sanitaria. 
Riteniamo inoltre fondamentale che sia i giovani che gli adulti debbano poter 
godere di aree e luoghi ricreativi condivisibili che consentano loro momenti di 
aggregazione, studio ed incontro, “senza barriere e frontiere” anche attraverso la 
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riconversione di spazi pubblici già esistenti (vedi Ex asilo di via Ritorta) e non 
utilizzati per tali finalità. 

 
La Biblioteca Comunale dovrà essere sempre più considerata non solo in luogo di 
cultura votato allo scambio di libri, di idee, alla presentazione di nuovi libri e 
all’organizzazione di piccoli convegni, ma anche luogo di aggregazione per tutte le 
fasce di età ed etnie. 

 

In questo contesto fondamentale sarà il confronto continuo con le Associazioni di 
volontariato che operano a Tuoro e che vantano nel proprio Statuto tali finalità, 
affinché gli interventi possano essere quanto più condivisi.  

 

 

Politiche immigrazione 

 

Proseguire e se possibile ancor di più potenziare i validi progetti di integrazione 
attraverso l’apprendimento di base della lingua italiana e altre modalità che 
verranno condivise attraverso il confronto con gli stessi. 

 

Unione dei Comuni 

 

L’Unione dei Comuni è un ente intermedio che si basa sull’apporto dato dai singoli 
comuni membri. Vogliamo partecipare attivamente alla gestione dell’Unione 
attraverso una diretta assunzione di responsabilità. L’Unione rappresenta anche 
una concreta opportunità di ottimizzazione delle spese correnti e di 
miglioramento dei servizi offerti alla popolazione. Cercheremo di sfruttarle al 
massimo, anche confluendo nell’Unione servizi oggi offerti direttamente. Sarà 
nostra prioritaria lavorare insieme all’Unione dei Comuni per la questione 
dragaggi sia su Isola Maggiore che su tutto il nostro territorio lacustre. 
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Frazioni 

Ad ogni parte del nostro territorio sarà data la giusta rilevanza e le varie frazioni 

Borghetto, Isola Maggiore, Piazzano e Vernazzano verranno interamente coinvolte. 

 

Vernazzano 

• Rifacimento del manto stradale e armonizzazione dell’illuminazione pubblica. 

• Ripristino del Comitato di Frazione e delle iniziative rivolte all’informazione nei 
confronti della popolazione. 

• Sistemazione delle aree pubbliche con arredi coordinati, piantumazioni, aree 
ombreggiate e zona giochi, area pic-nic dove possibile. Elettricità ed 
approvvigionamento acqua. 

Le zone di riferimento sono: 
� Parchino alla Croce (da sistemare la questione legata alla cessione degli 

immobili privati presenti). 
� Zona antistante la Torre pendente 
� Giardino ex-scuole pubbliche 
� Piazzale parcheggio Vernazzano basso 
� Piazzale S. Lucia – S. Michele Arcangelo 

• Sistemazione cimitero e gestione programmata dei loculi. 

• Interventi di pulizia e manutenzione periodica su torrente Rio. 

• Coordinamento sicurezza della frazione in collaborazione con i cittadini. 

• Messa in sicurezza della Torre pendente che presenta evidenti segni di 
cedimento sulla parte superiore. 

• Recupero dell’uso delle Ex-scuole destinandole alla comunità attraverso un 
referente che fa capo al comitato di frazione. 

 

Borghetto 

• Rifacimento del manto stradale e armonizzazione dell’illuminazione 
pubblica. 

• Ripristino del Comitato di Frazione e delle iniziative rivolte all’informazione 
nei confronti della popolazione. 

• Riqualificazione e sistemazione dell’area demaniale portuale  

• Creazione di nuova area-parco sport adiacente all’area Sagra, un’area che 
possa rappresentare il fulcro della vita paesana di Borghetto. Migliorie anche 
su tutta la zona Sagra. 

• Miglioramento e ampliamento della struttura cimiteriale in esaurimento. 
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• Recupero dell’uso dell’immobile di proprietà comunale attualmente 
inutilizzato destinandolo alla comunità attraverso un referente che fa capo 
al comitato di frazione. 

• Creare collaborazione con i comuni confinanti per affrontare meglio servizi e 
iniziative per la popolazione. 

• A seguito degli eventi dannosi degli ultimi anni intendiamo concentrarsi su 
opere di manutenzione e prevenzione antincendio presso località 
Montecchio e Montegualandro.  

• Verifiche sulla pratica di fertirrigazione in località Montecchio e pensare ad 
un sistema fognario che indirizzi le acque reflue verso un fito-depuratore. 

• Confronto con Busitalia sulla proprietà e l’uso di immobili ormai fatiscenti e 
pericolosi presenti nella frazione.  

 

Isola Maggiore 

● Anche per Isola vale quanto detto per l’intero territorio comunale: vogliamo 
migliorare la manutenzione ordinaria. Isola però, data la sua attrattività 
turistica, necessita di interventi specifici. Vorremo perciò garantirgli la 
presenza di una manutenzione dedicata tutto l’anno e, se possibile, 
rafforzata durante tutto il periodo che vede grande affluenza di visitatori. 

● Migliorare i collegamenti tra l’Isola ed i punti di imbarco. Vorremo anche 
cercare di risolvere il problema del rientro da isola in tarda serata. Navetta 
per garantire una frequentabilità certa. 

● Nuovo Piano Urbanistico per predisporre adeguate infrastrutture che 
possano garantire facilità di approdo anche ai privati in una prospettiva di 
un turismo da diporto alternativo. 

● Riqualificazione della struttura cimiteriale. 
● Promuovere iniziative culturali tutto l’anno e non solo in un limitato arco 

temporale. 
● Sarà importante lavorare sulla decrescita demografica che investe isola ma 

anche sulle opportunità che essa può generare, ad esempio pensando a 
rendere fruibili i locali a piano terreno di via Guglielmi e far si che in 
qualunque momento i servizi logistici di collegamento facciano riferimento a 
Tuoro. Creare condizioni che diano possibilità ai giovani per nuove 
opportunità imprenditoriali, oltre che per migliorare gli esercizi già esistenti. 
Isola è una grossa opportunità di crescita turistica che può garantire benefici 
non solo per se stessa ma anche per tutto il territorio di Tuoro.  
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Piazzano 

● Attivare una collaborazione/accordo con l’attiguo comune di Cortona per la 
corretta gestione dei rifiuti. 

● Miglioramento della precaria viabilità con piazzole di rientro attraverso una 
collaborazione sempre con l’attiguo Comune di Cortona. 

● Manutenzione periodica per fruibilità di Via di Galera. 
● Riqualificazione della struttura cimiteriale e regolarizzazione dell’annosa 

situazione giuridica che lo interessa. 
● Interventi di pulizia e manutenzione periodica ai torrenti. 
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Bilancio e politiche finanziarie 

Il bilancio del comune deve riflettere le priorità del nostro programma, tenendo 
ovviamente presenti i vincoli finanziari. Iniziamo quindi definendo le priorità: 

1. ripristinare i lavori di manutenzione ordinaria che l’attuale amministrazione ha 
decisamente trascurato; 

2. ridare progressività all’addizionale Irpef Comunale, riducendola per i redditi più 
bassi; 

3. completare i lavori iniziati dall’attuale Amministrazione: non si buttano i soldi 
pubblici, indipendentemente da chi amministra; 

4. incentivare la residenza nel centro storico e l’apertura di nuove attività, senza 
trascurare il sostegno allo sviluppo di quelle già presenti; 

5. realizzare le opere indicate nel nostro programma; 
6. dedicare maggiore attenzione allo sviluppo culturale del nostro paese, ivi 

incluse le nostre tradizioni. 
 

Esaminando ora i vincoli cui saremo soggetti, ne consegue che le linee guida 
finanziarie saranno le seguenti: 
 

1. Entrate. La capacità del comune di influenzare le entrate è limitata a poche voci 
su cui vogliamo agire come segue: 

a. Tassazione. Prevediamo di rendere l’addizionale comunale Irpef 
nuovamente progressiva. D’altro canto la progressività che vogliamo 
introdurre produrrà un decremento, che vogliamo bilanciare in modo da 
mantenere invariati i saldi. Non prevediamo invece variazioni 
significative all’IMU; 

b. Bucalossi. Cercheremo di favorire il recupero di edifici esistenti, anziché 
incentivare la realizzazione di nuove unità abitative. Prevediamo quindi 
incassi relativi agli oneri di costruzione in linea con il trend storico; 

c. TARI. La definizione di questo contributo dipende dal bilancio dell’ente 
gestore dello smaltimento dei rifiuti. La possibilità di intervento del 
comune è limitata alla sola scelta dei servizi che si vogliono attivare. Già 
nel 2024 è previsto un aumento, a parità di servizi rispetto al 2023. Nel 
2025 verrà inoltre scelto il nuovo ente gestore attraverso apposito bando 
regionale. La politica che vogliamo attuare è quella di migliorare la 
raccolta differenziata ed attivare tutti i servizi ad essa correlati. 
Quantificare l’impatto sul contributo che verrà richiesto ai cittadini 
risulta estremamente arduo, per quanto appena esposto.  

d. Vogliamo però mitigare l’eventuale impatto attraverso un significativo 
utilizzo della tassa di sbarco. 
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2. Spese correnti. La maggior parte delle spese correnti non sono facilmente 
riducibili: Spese per il personale e spese per servizi (illuminazione, telefoni, 
riscaldamento, mense, raccolta rifiuti, gestione impianti sportivi e culturali, 
interessi sui mutui…). La parte rimanente, quindi discrezionale, verrà utilizzata 
dando priorità alle manutenzioni ordinarie, alle iniziative delle nostre Pro-loco 
e quindi agli obiettivi precedentemente elencati. 

3. Spese in conto capitale. Vogliamo finanziare le opere pubbliche da noi 
individuate con la partecipazione a bandi regionali, nazionali o europei.  

 
Il bilancio comunale è caratterizzato da un crescente irrigidimento delle sue poste 
sia attive che passive. Da un lato le aliquote delle imposte sono al livello massimo 
consentito dalla legge; le tasse i tributi e i contributi anch’essi hanno raggiunto nel 
complesso valori che negli anni hanno comportato un aumento del carico fiscale, 
soprattutto sulle fasce più deboli dei cittadini. Dall’altro lato le spese correnti, 
incrementatesi in questi anni, sono caratterizzate in gran parte da spese di 
funzionamento quali spese inderogabili, ricorrenti e certe. Inoltre la rinegoziazione 
dei mutui in ammortamento effettuata negli anni passati, nonché l’assunzione in 
questi ultimi due anni di nuovi mutui determineranno nei prossimi esercizi un 
aumento della spesa annuale per interessi passivi e per il rimborso delle rate di 
ammortamento, contribuendo ad un ulteriore irrigidimento del bilancio. 
Consapevoli che l’attuale situazione finanziaria non consente molti margini di 
manovra, riteniamo, di poter sostenere ulteriori oneri finanziari derivanti dagli 
investimenti e dai contributi che di seguito vengono illustrati, nonché di 
rimodulare l’addizionale comunale all’IRPEF secondo il criterio di progressività 
delle aliquote in modo da alleggerire il carico fiscale sui cittadini più bisognosi di 
sostegno economico. 
Per realizzare questi interventi al fine di salvaguardare gli equilibri di bilancio, si 
procederà a dare maggiore incisività all’attività di verifica e controllo delle 
dichiarazioni e dei versamenti delle imposte, dei tributi, dei contributi e delle 
entrate patrimoniali anche al fine di migliorare l’andamento della cassa comunale, 
onde evitare il ricorso alla anticipazione di cassa da parte del Tesoriere, con 
risparmio sugli interessi passivi. In aggiunta a queste iniziative dovranno essere 
adottate azioni di contenimento e di razionalizzazione della spesa corrente, con 
particolare attenzione a quelle più facilmente comprimibili, salvaguardando 
comunque un buon livello di qualità dei servizi per i cittadini. 

 


